



VAYA que resulta revelador un dato que aparece en el análisis de las conferencias matutinas de **Andrés Manuel López Obrador** que hace la firma **SPIN** sobre la forma en la que el presidente de **México** se ha referido al tema del embargo comercial a **Cuba** por parte de **Estados Unidos**.

EL TEMA ha sido tocado desde el púlpito matutino en **19 ocasiones** desde el inicio del sexenio, pero lo raro del asunto es que solamente mereció una mención durante el tiempo en que el despacho oval de la Casa Blanca era ocupado por el republicano **Donald Trump**.

EL RESTO de las mentadas... ejem, menciones, ha ocurrido durante la Presidencia del demócrata **Joe Biden**, con lo que queda claro que, más allá del discurso de que nos llevamos igual de bien con quienquiera que esté al mando en **EU**, el inquilino del Palacio Nacional la llevaba mucho más tranquila con Trump y se ha vuelto más crítico de la gestión de su sucesor. ¿Por qué será?

• • •

UNA BUENA: mañana se estrenará en **México** la **Consulta Popular**, un instrumento democrático organizado por el **INE** que pone en las manos de los **ciudadanos** decisiones sobre políticas públicas e incluso sobre políticas de Estado.

UNA MALA: que la pregunta que aparecerá en las boletas es un galimatías que ni dice lo que debe decir, ni implica lo que debe de implicar y que, aun si se logra una participación suficiente para hacerla vinculativa, ¡no vincula a nada!

UNA PEOR: que **Morena** y sus **partidos satélites** se están preparando para hacer una enorme "movilización" (acarreo, pues) que puede desvirtuar el ejercicio de mañana y convertirse en un pésimo precedente para una estupenda herramienta ciudadana.

• • •

POR CIERTO, llama la atención que mientras la **4T** y sus simpatizantes promueven una consulta sobre las **decisiones políticas del pasado**, sus legisladores tienen atorado el desafuero de **dos diputados**, con lo que están frenando la investigación de los **delitos del presente**.

¿O SERÁ que habrá que esperar décadas para que se consulte a los ciudadanos si se debe o no juzgar al morenista **Benjamín Saúl Huerta** por abuso sexual de un menor y al petista **Mauricio Toledo** por enriquecimiento ilícito? Es pregunta para responder hoy.

• • •

DIJO el presidente de la República durante su gira por **Badiraguato**, Sinaloa, la tierra de "**El Chapo**", "**El Mayo**" y del gobernador electo **Rubén Rocha**, que esa población, centro neurálgico de las mafias del narcotráfico desde hace décadas, tiene "mucho suerte".

LO QUE no dijo es si tooda la suerte que le atribuye a esa localidad es de la buena... ¡o de la mala!

